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Investitionsplan 

lfd. 

Nr. Seite 

Lfd. Nr. 

im Plan 

Produkt 

Konto Frage/Anmerkung Antwort der Verwaltung 

1 10 4 366100 

23111000 

Sind die Fördermittel, die im Jahr 2025 veranschlagt sind, 

schon beantragt? 

Nein, die Lokalen Aktionsgruppe Saale-Elster-

Geiseltalsee war noch nicht arbeitsfähig. 

2 10 8 541000 

23111000 

Sind die Fördermittel, die im Jahr 2025 veranschlagt sind, 

schon beantragt? 

Nein, die Lokalen Aktionsgruppe Saale-Elster-

Geiseltalsee war noch nicht arbeitsfähig. 

3 10 22 541000 

23212000 

Es sind Beiträge für die Flurstraße in 2025 veranschlagt, 

aber keine Ausgaben. Was soll in der Flurstraße gemacht 

werden? 

In der Flurstraße werden der Gehweg neugebaut 

(als Teil des B-Plans Am Gartenweg) und ein 

Ersatzneubau der Straßenbeleuchtung 

vorgenommen. Die Kosten für den 

Gehwegneubau sind in der Investitionsmaßnahme 

541000/ 0962000 enthalten. 

4 11 28 111200 

08210000 

In den lfd. Nr. 28, 29, 32, 46 des Investitionsplanes wird 

die Anschaffung von höhenverstellbaren Schreibtischen 

für 2024ff ausgewiesen. Wie hoch ist der angemeldete 
Bedarf an solchen Schreibtischen? Bitte nach den Ämtern 

ausweisen. Was wird aus den dann ausgetauschten 

Schreibtischen? 

Angemeldeter Bedarf: 

111.410 - Hauptamt  

111.200 – Finanzverwaltung 

111.710 - Bauamt  

281.000 - Ordnungsamt  

Die weitere Verwendung der ausgetauschten 

Schreibtische ist noch nicht abschließend geklärt. 

Die Schreibtische sollen auf jeden Fall weiterhin 

verwendet werden.  
 
Im Bereich der Finanzverwaltung soll ein 

höhenverstellbarer Schreibtisch für eine 

Mitarbeiterin in der Geschäftsbuchhaltung 
angeschafft werden. Jedes Jahr soll ein weiterer 

Mitarbeiter einen derartigen Schreibtisch 

erhalten. Die Finanzverwaltung hat derzeit 9 

Mitarbeiter. Eine Mitarbeiterin bekommt bereits 
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im Jahr 2023 einen höhenverstellbaren 

Schreibtisch. Folglich bleiben für die zukünftigen 

Haushaltsjahre noch 7 Mitarbeiter, für die die 

Kosten der Anschaffung der Schreibtische für 7 

Jahre eingeplant werden müssen. 

5 12 57 111610 

08212000 

Bitte geben Sie an, was genau in 2024 und den 

Folgejahren angeschafft werden soll. 

Mittel für Ersatzbeschaffung bei unplanmäßigen 

Ausfällen 

6 12 58 111320 

07110000 

Wo sollen die Fahrzeuge zum Einsatz kommen? Tiefbau (Transport und Abtransport von 

Baumaterial/ Aushub; Erde usw.), Winterdienst/ 

Mäharbeiten Bankette 

7 12 64 111710 

07210000 

Wie viele Rasentraktoren sind im Bestand der 

Hausmeisterteams. Bitte geben sie getrennt nach 

Hausmeisterteam Ost und West die Anzahl der Flächen 

mit Flächenangabe an, welche mit einem Rasentraktor 
gemäht werden müssen bzw. sollen. Handelt es sich um 

eine Neu- oder Ersatzbeschaffung? 

Team Ost = 1 Stück Rasentraktor vorhanden 

Flächen gesamt: ca.2.150 m² 

(Grundschule/ Hort Wallendorf) 

Team West = 1 Stück Rasentraktor vorhanden 
Flächen gesamt: ca. 10.300 m² 

(Bürgergarten, um Sporthalle, Sportplatz) 

Neu für Team Ost 

Fläche gesamt: ca. 3.500 m² 

(Sporthalle, Grundschule, Kindergarten Raßnitz) 

Aufgrund der Größe und Entfernung der beiden 

Objekte ist je ein Hausmeister ständig vor Ort. 

Ein regelmäßiger Transport der Geräte würde  

zusätzlich ein Fahrzeug und Personal binden. 

8 13 77 111320 

08220000 

Was soll ersatzbeschafft werden? Ersatzbeschaffungen Motorsensen, Akku 

Heckenschere, diverse Werkzeuge 

9 13 79 111710 

08220000 

Bitte erläutern Sie die Notwendigkeit der Beschaffung 

eines Aufsitzrasenmähers und Anhängers. 

Aufsitzrasenmäher ist für alle Einrichtungen 

(Außenanlagen) in Raßnitz vorgesehen.   
Anhänger ist für den Rasentraktor der Ortschaft 

Wallendorf vorgesehen. Der dort zuständige 

Hausmeister fährt von der Grundschule zum 

Kindergarten und wieder zurück, um die täglich 

anfallenden Arbeiten zu verrichten. Mit dem 

Hänger ist ein effizienteres Arbeiten, bezüglich 
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diverser Transporte (z. B. von Arbeitsmitteln, 

Geräten, Baumaterial) möglich = keine 

erschwerten sowie doppelten Arbeitswege, 

Zeiteinsparung etc.     

10 13 97 211110 

08220000 

Bitte erläutern Sie, wofür die 5.000€ in den Jahren 2025-

2027 eingeplant sind. Ist das elektrische Klavier eine 

Ersatzbeschaffung? Was ist ein EduPen? 

Für alle Grundschulen wird ein geschätztes 

Investitionsvolumen für Anschaffungen im Bereich 

des Sammelpostens veranschlagt, um die 

Finanzplanung der Folgejahre möglichst realistisch 

abzubilden.  

Explizite Inhalte dieses Budgets liegen erst im 

Zuge der aktuellen Planungsperioden vor.  
 

Die Mittel zur Beschaffung des elektrischen 

Klaviers wurden bei der verwaltungsinternen 

Planung gestrichen.  

 

Der EduPen dient zur Diagnostik und Förderung 

der Handschrift 

Digitaler Stift mit App – STABILO EduPen Neo | 

STABILO Education 

11 15 127 573100 

08220000 

Siehe Frage zu lfd. Nr. im Invest-Plan Nr. 180. Die Konzeption wurde in der 24. Sitzung des Bau- 

und Planungsausschusses behandelt. Die 

Räumlichkeiten wurden besichtigt und die 
beabsichtigte Nutzung mündlich vorgestellt, da die 

Bearbeitung durch das Planungsbüro noch nicht 

abgeschlossen ist. 

Es ist beabsichtigt den Bürgersaal um ca. 3,00 m 

zu verlängern, um eine ausreichende Bestuhlung 

für die Gremiensitzungen zu ermöglichen. 

Im ehemaligen Küchentrakt soll die Schiedsstelle, 

das Ortsbürgermeisterbüro, die Polizei, WCs und 

eine Küchenzeile untergebracht werden. Alle 
Räume sind barrierefrei  zu erreichen. 
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Die Nachnutzung des Ratssaales ist noch nicht 

abschließend betrachtet. 

12 16 134 111600 

08220000 

In den lfd. Nr. 134, 136, 137, 138 wird der Austausch on 

Monitoren aufgeführt. Werden die alten Monitore 

verschrottet, anderweitig verwendet oder veräußert? 

Es werden zusätzliche Monitore (zwei Monitore 

pro Arbeitsplatz) benötigt. (Bedarf durch  

Amtsleiter gemeldet) 

Es findet kein Geräteabgang statt. 

13 17 162 126000 

09610000 

Für 2025 sind Planungskosten für den Neubau eines 

Feuerwehrgerätehauses geplant. Für wann ist die 

Umsetzung anvisiert? Sollten sich die OF Döllnitz und die 

OF Lochau nicht auf den Bau eines gemeinsamen 

Feuerwehrgerätehauses einigen können, für welche der 

beiden OF´s soll dann ein Neubau errichtet werden?  

Frage kann nicht beantwortet werden, da noch 

keine Einigkeit zwischen den Ortsfeuerwehren 

hergestellt werden konnte. Es handelt sich um 

einen Vorratsbeschluss und wird in der 

Haushaltsplanung 2025 aktualisiert. 

14 17 163 126000 

09610000 

Welche Nachnutzung ist für die Fertigteilgarage 

vorgesehen, wenn diese nicht mehr zum Unterstellen des 
MLF gebraucht wird? Gibt es keine kostengünstigere 

Übergangslösung? 

Ein Nachnutzungskonzept existiert nicht. Der Bau 

einer Fertigteilhalle ist die schnellste Lösung, die 
geschaffen werden kann, insbesondere vor dem 

Hintergrund, dass die Fahrzeuglieferung 

planmäßig Ende 2024 erfolgen soll. 

15 17 171 365100 

09610000 

Ist der Umbau des Sanitärraums in Hinsicht auf den 

Neubau einer Kita in Lochau tatsächlich notwendig? 

Ja. Die Notwendigkeit begründet sich aus einer 

aktuellen Hygienebegehung durch das Jugendamt. 

Die Sanitärausstattung für die Anzahl der 

Betreuungsplätze ist nicht ausreichend und muss 

dringend erweitert werden. 

16 18 180 573100 

09610000 

In den Haushaltsberatungen für 2023 wurde die Vorlage 

eines Konzeptes für die Umgestaltung des Bürgersaales 

gefordert und seitens der Verwaltung zugesagt. Dieses 

liegt noch nicht vor. Bitte dieses nachreichen und 

erläutern, wie die Nachnutzung des bisherigen Ratssaales 
aussehen soll. 

Die Konzeption wurde in der 24. Sitzung des Bau- 

und Planungsausschusses behandelt. Die 

Räumlichkeiten wurden besichtigt und die 

beabsichtigte Nutzung mündlich vorgestellt, da die 

Bearbeitung durch das Planungsbüro noch nicht 
abgeschlossen ist. 

Es ist beabsichtigt den Bürgersaal um ca. 3,00 m 

zu verlängern, um eine ausreichende Bestuhlung 

für die Gremiensitzungen zu ermöglichen. 

Im ehemaligen Küchentrakt soll die Schiedsstelle, 

das Ortsbürgermeisterbüro, die Polizei, WCs und 
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eine Küchenzeile untergebracht werden. Alle 

Räume sind barrierefrei  zu erreichen. 

Die Nachnutzung des Ratssaales ist noch nicht 

abschließend betrachtet. 

17 18 189 541000 

0962000 

Reichen die geplanten Kosten wirklich aus? Nein – laut Kostenberechnung vom 22.09.2023 

erhöhen sich die Kosten aufgrund der Erweiterung 

um die Stichstraße „Am Wallholz“ und der von der 

Unteren Wasserbehörde als notwendig 

angesehenen Entwässerungslösung sowie der 

Berücksichtigung der aktuellen Inflation um 

360.000 €. Es ist geplant die Maßnahme in zwei 
Jahresscheiben 2024/ 2025 zu realisieren  

18 18 200 541000 
09620000 

Bitte begründen Sie die Notwendigkeit des 
Brückenabrisses. 

Im Ergebnis der Bauwerkshauptprüfung 2023 soll 
das Bauwerk „dauerhaft gesperrt und 

perspektivisch abgerissen werden“. Die Brücke 

(Baujahr 1924) ist aktuell ohne Nutzung, die linke 

vordere Flügelwand ist einsturzgefährdet. 

19 18 201 541000 

09620000 

Bitte erläutern Sie die geplante Maßnahme etwas 

genauer. 

Die extreme Witterung in 2022 und 2023 hat und 

hatte in der laufenden Entwicklungspflege einen 

unerwartet hohen Aufwand beim Wässern der 

Pflanzen zur Folge, so dass die hierfür einge-

planten Mittel vorzeitig verbraucht und über-

schritten sind. Zur Deckung der noch folgenden 

Pflegegänge (Wässern) ab Freigabe des Haushaltes 
2024 bis zum Ende des Pflegezeitraumes 2026 

werden zusätzliche Mittel benötigt. Ausgleichs-

flächen sind in Art und Menge verpflichtend zu 

erhalten. Sollte die Fläche ausfallen (z. B. durch 

Vertrocknen) muss neu nachgepflanzt werden und 

die Entwicklungspflege beginnt erneut. 

20 19 223 552100 

09632000 

Soll für die Ertüchtigung der Slipstellen eine Fremdfirma 

genommen werden? Bitte die Kostenschätzung genauer 

erläutern? 

Die Kostenschätzung erfolgte aufgrund der 

aktuellen Preise der notwendigen Baumaterialien. 

Eine Firma soll hierfür nicht gebunden werden. 
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